
令和２年第９回玉野市教育委員会 会議録

１．開 会

２．前回会議録の承認

令和２年第８回教育委員会会議（R2.4.24）の議決事項等について

教育長報告：令和２年３月定例市議会一般質問概要

議 事：議案第 12 号玉野市公民会運営審議会委員の委嘱について ほか２件

協 議：令和２年度玉野市教育行政重点施策について（初稿） ほか３件

そ の 他：玉野市立玉野商工高等学校の募集定員について ほか４件

（承認）

Ⅰ 期 日： 令和２年５月１２日（火） 於：第１委員会室

Ⅱ 開会時間： １４時００分

閉会時間： １５時２０分

Ⅲ 出席委員： 教育長 妹尾 均 教育長職務代理者 妹尾 恵美

委 員 太宰 実千代 委 員 加藤 正枝

委 員 野田 洋二

Ⅳ 欠席委員： －

Ⅴ 出席者氏名： 教 育 次 長 藤原 敬一

教育総務課長 山内 祐樹 学校教育課長 住田 義広

就学前教育課長 牧野 真哉 社会教育課長 大塚 英一

（書 記） 清山 智保

Ⅵ 会議内容：



３．教育長の報告

（１）臨時休業の状況について

（妹尾教育長） ５月６日で臨時休業を一旦区切り、５月７、８日は午前中登校

し、５月９日から再度臨時休業としている。現在は、各校それ

ぞれ登校日を設定して、児童生徒の状況把握、課題渡し、補充

授業を行っている。

４．議 事 なし

５．協 議

（１）令和２年度教育委員懇談会実施計画（案）について

（妹尾教育長） 前回、提示させてもらって、希望するテーマや対象を考えてき

てもらっていると思うが、ご提案はあるか。

（妹尾委員） ・英語のオンライン授業について

・不登校について

（野田委員） ・地域学校協働本部事業について

・教員の働き方改革について

・スクールソーシャルワーカー

（太宰委員） ・地域学校協働本部事業について

・特別支援教育について

（妹尾教育長） 今までに懇談したことがないようなので、一つは地域学校協働

本部事業とし、懇談者は、事業に関わっておられる地域の方と

学校の教職員としたいと思う。

英語のオンライン授業については、視察に組み込むということ

にしたい。

もう一つはスクールソーシャルワーカーの方と不登校のことも

含めて役割などの話を聞くということでよいか。

（各委員） 異議なし

（２）玉野市立玉野商工高等学校の募集定員について

（学校教育課長） 資料により説明

ビジネス情報科を３０人３クラスで９０人、機械科は４０人１

クラスの定員としたいと考えている。



（野田委員） 非常によい案であると思う。前回の説明で、募集定員によって

教員定数は決められるということであった。定員が減ると教員

数が減り、教員の授業時間数が増えると思う。非常勤講師の配

置が必要になってくるのではないかと思うが、学校からはどの

くらい要望されているか。

（学校教育課長） ある程度教員数は減るので、非常勤講師の配置要望もあると想

定しているが、現時点では何人必要になるかはわからない。校

長は今より負担が増えることは承知している。教員の授業時間

数が増えることにはなる。教員数が削減されることで、教科に

よっては配置できない教科が出てくるかもしれない。どの教科

がどうなるかについては今後教育課程を作成していかないと

わからない。

６．そ の 他

（１）重要課題に関する担当委員について

（妹尾教育長） みなさんの意見を聞いて次のとおりとしたい。

（２）令和２年度５月補正予算の概要について

（教育総務課長） 資料により説明

この荘内小学校の東高崎・東紅陽台からの路線バス通学者の

「三密」を防ぐために貸切バスを借り上げ分散乗車を実施す

るための予算を追加で計上する予定である。

（３）新型コロナウイルス感染症対策を講じる学校再開への方針について

重要課題 担当教育委員 担当課

１ 新学校給食センターについて 加藤委員、太宰委員 教育総務課

２
体育施設（パラスポーツを含む）、図書館・
中央公民館（文化関係を含む）について

妹尾委員、加藤委員 社会教育課

３
市立高校の魅力化の推進、教育現場と産業界
との連携充実、キャリア教育の推進方策につ
いて

野田委員、妹尾委員 学校教育課

４
学校園充実のための中学校区一貫教育の推
進、特別支援教育の充実、学校と地域の連携
協働の推進について

野田委員、太宰委員
学校教育課
就学前教育課
社会教育課

５
学校・園の適正規模化及び適正配置につい
て

野田委員、妹尾委員
教育総務課
学校教育課
就学前教育課



（学校教育課長） 資料により説明

（妹尾教育長） ５月１８日（月）から学校再開することでよいか。

（各委員） 異議なし

（妹尾教育長） 授業実施期間が７月３１日までとすると授業時数がぎりぎりと

なるいうことで、その後の授業実施について、何かご意見はあ

るか。

（野田委員） ７月３１日までの期間の土曜日は授業は行わないのか。

（学校教育課長） 土曜授業の実施は予定していない。

（妹尾委員） 夏の暑い時期に授業をやるより、土曜日にやってもらった方が

親としては心配がない。

（学校教育課長） 登下校の心配はあるが、大規模校はエアコンが全教室に設置さ

れているので授業中は問題ない。小規模校はまだ一部教室しか

エアコンが設置されていないため、放課後児童クラブや近隣の

公民館の会議室など市の施設を活用しながら対応していこう

と考えている。

（妹尾委員） 土曜日は仕事が休みの保護者も多い。そういう対応をするとい

うことであれば、夏に実施でもよいかと思う。

（加藤委員） 親としては夏の暑い時期に体育を実施するのは心配である。

（学校教育課長） 毎週その時間数を実施しなければならないものではないため、

それは配慮する。

（加藤委員） ７月３１日まで通常授業にすることはできないのか。

（教育総務課長） 学校の配膳室は保冷庫のような設備になっていないため食品が

傷みやすい。

（妹尾教育長） 夏休み中、簡易給食（パン、牛乳）を提供するのはどうか。

（学校教育課長） それであれば提供は可能である。

（妹尾委員） ８月中の授業実施は学校の判断に委ねることもできるのか。

（学校教育課長） それも一つの案としてはあるが、市内一律でないことによる問

題も出てくる。

（妹尾教育長） ８月１７日から８月３１日についても各校に任せるということ

にすると、授業日をたくさん設定する学校があったりなかった

りということになるのではないか。

（学校教育課長） 学校教育課の思いとしては、８月後半については、コロナ不安

で欠席している子どもがある程度いるため、そういう子どもた

ちの学力保障ということで個別学習に力点を置いて実施して



もらいたいと考えている。

（妹尾教育長） 現状では、７月３１日までは確実に授業日を設けるが、他市の

状況や各学校の授業の進捗状況も考慮しながら、８月第１週目

を付け加えるということにさせてもらいたい。

（野田委員） 幼稚園や保育園の園児はマスクの着用はどうしているのか。

（就学前教育課） 保護者が付けさせている子もいる。あまり小さい子については

マスクを着用する意味についてもわからないため付けていな

い子も多い。出来るだけ付けるようにはお願いしている。

教育委員会は令和２年５月２６日（火）１４：００から第１委員会室で開催するの

で参集願います。以上で、第９回教育委員会を閉会します。

会議録調製者 書 記 清山 智保

会議録署名委員 教育長 妹尾 均

〃 教育長職務代理者 妹尾 恵美


